



平成31年度入学式



4月9日(火)、快晴で、校庭の満開の桜が出迎える中、平成31年度入学式が挙行されました。

森下校長は、新入生201名に対して、高校生活で様々なことにチャレンジし、卒業後の厳しい社会で生き抜いていくよう自己をコントロールする力をつけてほしいと激励しました。

対面式・クラブ紹介



4月10日(水)、対面式が行われました。この式は、生徒会の生徒たちが運営し進めています。式のクライマックスで、緊張した面持ちの新入生に対して、在校生を代表して生徒

会副会長が歓迎のことばを述べ、新入生の代表も「上級生の皆さんよろしくお願ひします。」と元氣よく挨拶しました。

午後からは新入生へのクラブ紹介が行われ、体育・文化クラブがそれぞれ趣向を凝らし、楽しいクラブ紹介・勧誘となりました。

31年度各教科からの約束手形

本校では年度末の生徒による授業評価をもとに、生徒に対しての約束手形(今年度の授業の進め方や重点を置く点など各教科からの生徒への約束事)を出しています。

《国語》

- 漢字テストを週1回実施し、成績に入れます。
- 定期的にノート点検し、予習復習の習慣をつけさせます。
- 授業規律を乱す生徒の評価を厳しくします。

《社会》

- わかりやすく丁寧な授業を心がけていきます。
- 映像や資料を使用し、よりイメージできる授業を考えます。

《数学》

- 1年2年 普通科：週1回程度の問題集ノートの提出を課します。
- 商業科：年に6回程度問題演習ノートの提出を課します。

- 夏休みには全学年の生徒を対象に補習を行います。
- 1年生の週例テストでの成績不振者に対して特別補習を行います。

《理科》

- 宿題の内容を充実させ、家庭学習の習慣をつけさせます。
- 小テストを行い、基本事項の定着をはかります。
- 小テスト、実験レポート、宿題、自習課題も含め、全て評価の対象とします。

《英語》

- 商業科：全商英検対策を行います。
- 普通科：定期的な単語テストや3文テストを実施します。

《家庭》

- 板書、指示、説明を丁寧にし、ノート提出で確認します。
- 復習テストと定期テストを連動して取り入れます。
- 地域の食材、文化などを教材に取り入れます。

《保健体育》

- (体育) 運動量の確保を基本とし、ルールとマナーを守り、規律ある雰囲気の中で、運動することの楽しさや喜びを感じ、積極的に取り組めるような授業を目指します。また、生徒の発言する機会を増やし、自主的に授業を作り上げていくよう工夫をしていきます。
- (保健) 生徒が興味をもって楽しみながら取り組める授業展開を考え、規律ある授業を通して、生涯にわたって、自らの健康を適切に管理し、改善していける態度が育つよう指導していきます。

《商業》

- 検定取得のための補習時間を延べ年間300時間以上行います。
- 全商検定3種目以上1級合格者を学年の20%以上となるよう指導します。

《芸術》

- 視聴覚教材等を利用して、多様な芸術活動を学習します。
- 日常生活に関連のあるテーマを教材にして、芸術を学習します。

退職・転出された先生方

宇田 好孝	先生 (教頭)	定年退職
大上 友子	先生 (国語)	県和歌山高校へ
小島 欣幸	先生 (地歴)	向陽高校へ
宇田 泰子	先生 (英語)	那賀高校へ
楠見 佳子	先生 (事務長)	伊都中央高校へ
濱ノ上 嗣雄	先生 (事務)	紀北工業高校へ
山本 桂子	先生 (養護)	長田小学校へ
梅本 誠也	先生 (数学)	熊野高校へ
山本 茜	先生 (英語)	伊都中央高校へ

転入された先生方

前田 道男	先生 (教頭)	粉河高校定時制から
井端 恵理	先生 (国語)	粉河高校から
小西 聖子	先生 (地歴)	和歌山商業高校から
松下 幸嗣	先生 (地歴)	県和歌山高校から
杉岡 智子	先生 (英語)	橋本高校から
衣笠 豊彦	先生 (英語)	向陽高校から
上岡 久美	先生 (養護)	串本古座・古座高校から
小山 哲司	先生 (事務長)	伊都中央高校から
岡野 直文	先生 (事務)	県教育委員会から
集田 千津子	先生 (数学)	きのかわ支援学校から
小川 雄大	先生 (理科)	

5月の主な学校行事

7日(火)	1学期中間検査時間割発表 新体力テスト(4・5・6限)
8日(水)	2年進路講演会
10日(金)	3年学校別進路説明会(5・6限)
14日(火) ~17日(金)	1学期中間検査
17日(金)	県高校総体壮行会 熱中症講演会(1年)
18日(土)	看護医療記述模試(3年希望者)
21日(火)	1年大学訪問(全員) 教育実習開始



吹奏楽部「真田まつり」パレード先導



令和元年度「紀州九度山 真田まつり」が5月5日(日)にありました。本校吹奏楽部がそのパレードの先導を務めました。沿道からの拍手と声援をいただきながらのマーチングとなりました。



校外学習

4月26日(金)、各学年に分かれて校外学習を実施しました。1年生は神戸に、2年生は京都に、3年生は大阪の天王寺公園周辺に、貸し切りバスを利用して行きました。各クラス、親睦が図りながら、楽しんできました。



アドレナリン自己注射・AED心肺蘇生法実技講習会

5月15日(水)、伊都消防組合の小野寺さんを講師に本校教職員を対象にアドレナリン自己注射・AED心肺蘇生法実技講習会を実施しました。アレルギー疾患の生徒に対する緊急時の対応法、エピペンの正しい使用方法、そして、AED(自動体外式除細動器)の実技講習について研修しました。

マナーアップキャンペーン

4月24日(水)7:50に笠田駅前に集合して、あいさつや列車乗車マナー、通学マナーの向上のため、生徒会、地域の方々、JR職員、警察の4者が協力し、マナーアップキャンペーンを実施しました。



熱中症予防講演会

5月17日(金)、製薬会社の森和彦さんを講師にお迎えして1年生を対象とした熱中症予防講演会を実施しました。

森さんから、熱中症と水分補給の関係や朝食の重要性について解説していただきました。熱中症で毎年命を落とす方もいるので、自分の命を守るために、これから暑くなっていくこの時期から注意してほしいと思います。



1年生大学訪問



5月21日(火)、1年生の大学訪問が行われました。A組は桃山学院大学と大阪商業大学、B組は大阪経済大学と桃山学院大学、C組は近畿大学と関西外国語大学、D組は関西福祉科学大学と大阪産業大学、E組は四天王寺大学と大阪産業大学をそれぞれ訪問しました。生徒たちは、学部・学科の特徴について説明を受け、大学で学問をするということについて学びました。



県高校総体壮行会

5月17日(金)、県高校総体壮行会を本校体育館で行いました。各クラブ代表がそれぞれ高校総体に向けて、力強く抱負を述べました。そして、森下校長や生徒会役員、森下さんをはじめ全校生徒の激励を受けました。また、県高校総体の日程は以下のとおりです。



クラブ名	日程	会場等
サッカー	5/25～	星林高校他
バレーボール(男子)	6/1～	田辺高校・田辺工業高校
バレーボール(女子)	6/1～	南部高校・熊野高校
卓球	5/31～	和歌山県立体育館
ソフトニス(男子)	5/30～	かわベテニスコート
ソフトニス(女子)	6/2～	かわベテニスコート
陸上競技	5/31～	紀三井寺公園陸上競技場
バスケットボール(男子)	5/31～	河南体育館他
バスケットボール(女子)	5/31～	河南体育館他
ソフトボール	6/1～	紀の川市粉河運動場
少林寺拳法部	6/2～	粉河高校

6月の主な学校行事

- 5日(水) 学問系統別模擬授業(2・3年)
 - 7日(金) 就職保護者説明会(3年)
 - 8日(土) 総合学力マーク模試(3年)
 - 10日(月) 球技大会
 - 13日(木) 応募前サマー企業ガイダンス
 - 14日(金) 進学保護者説明会(3年)
 - 16日(日) 第138回珠算・電卓実務検定
 - 17日(月) 3年模擬面接
 - 19日(水) 期末考査時間割発表 生徒総会
 - 20日(木) 就業体験学習事前講演会(1年)
 - 23日(日) 第88回全商簿記実務検定
 - 26日(水) 期末考査
- ～7月2日(火)



5月・6月のクラブ等の主な結果

5月下旬から6月上旬にかけ、近畿大会や全国高等学校総合体育大会（インターハイ）の県予選となる令和元年度和歌山県高等学校総合体育大会が開催されました。本校から11のクラブが出場しました。また、文化クラブも、すべて実施されてませんが、各種大会・競技会がありました。

主な結果は以下のとおりです。
【ソフトボール部】 優勝 全国大会・近畿大会出場
【陸上競技部】 入賞 近畿大会出場
【水泳】 入賞 近畿大会出場
【商業アドバンス部】 情報処理、珠算、電卓、簿記の各部門で優勝・入賞し、全国大会出場

吹奏楽部第23回定期演奏会

6月16日（日）、かつらぎ町総合文化会館「あじさいホール」で吹奏楽部の定期演奏会が開催されました。当日は、本校生徒、保護者、吹奏楽部OB・OGのみならず、200名を超える多数の方々が来場され、部員の奏でる音色に酔いしれました。また、ダンスや寸劇などが用意されていて大変楽しいひとときになりました。



校内球技大会

6月11日（火）、校内球技大会が開催されました。今年はバレーボール(男女)・ミニサッカー(男子のみ)・ドッジボール(女子のみ)・卓球(男女)の球技のいずれかに全生徒が出場し、熱戦が繰り広げられました。



学校運営協議会

6月13日（木）18時から学校運営協議会を開催しました。本校では3年目になり、校長を含めた7名で構成しています。これは、学校の問題を地域で、地域の問題を学校で熟議しながら、社会総掛かりで教育を実現する仕組みで、地域とともにある学校づくりをめざすものです。今年にはさらに、本校教育、生徒のために、充実発展させたいと考えています。



本校では3年目になり、校長を含めた7名で構成しています。これは、学校の問題を



地域で、地域の問題を学校で熟議しながら、社会総掛かりで教育を実現する仕組みで、地域とともにある学校づくりをめざすものです。今年にはさらに、本校教育、生徒のために、充実発展させたいと考えています。



模擬面接指導

本校の伝統行事となっている全教員による全3年生対象の模擬面接指導が6月17日（月）、19日（水）の両日で開催されました。事前指導を各担任でし、生徒は面接の準備をし、当日を迎えています。



就業体験学習事前講演会

6月20日（木）1限目、1年生全員を対象にして、ヒューグ美育協会代表岡本京子氏を講師にお迎えして、「就業体験学習に向けての自分づくり」と題した講演会を実施しました。これは、10月16日（水）17日（木）に予定している地域の方々にも協力いただける就業体験学習の事前学習会です。



総合ビジネス科販売実習

6月6日（木）12:30~13:30、総合ビジネス科2年生が商業科の専門科目「広告と販売促進」の一環としてかつらぎ西下りパーキングエリア内とJR笠田駅で販売実習を行いました。これは、地域の方々とながら、宣伝・広報から決算に至るまでの商売の厳しさを体験し、学ぶことを目的とした実習です。



7月の主な学校行事

- 1日（月） 期末考査
- ・2日（火）
- 2日（火） 小論文作文模試（3年生）
単車通学生実技講習会、授業評価
- 4日（木） 全国大会及び野球部壮行会
- 6日（土） 総合学力記述模試（3年生）
総合学力テスト（2年生）
- 10日（水） 学園祭LHR(全)、進路LHR(1・2年生)
- 11日（木） 企業ガイダンス in 伊都（3年生）
- 14日（日） 第7回ビジネスコミュニケーション検定
- 17日（水） 三者面談
- 18日（木） 三者面談
- 19日（金） 終業式 表彰伝達 三者面談
- 22日（月） 3年就職模試事前指導・小論文講座



企業ガイダンス in 伊都

7月11日(木)、3年生の就職希望生22名が橋本市産業文化会館で開催された「企業ガイダンス in 伊都」に参加しました。これは、参加生徒が各企業ブースを回り、企業の方と話をすることを通して、会社のことや求人情報を知ることとはもちろんですが、就職することに対する不安を解消・和らげるということも目的としています。7月1日から求人受付が始まっており、1学期末の三者面談などで受験先など具体的に話し合いを持っています。

1 学期終業式

7月19日(金)、表彰式が20名に対して行われた後、1学期の終業式が体育館でありました。内容は、森下校長先生の式辞と生徒指導部長の甲本先生の夏休みに向けた話でした。

校長先生の式辞を以下に簡単に紹介します。

1. 生徒の本分は勉強である。
 普段の予習、繰り返し学習活動が大切
 夏休みは、3年生にとっては進路の第1希望が叶えられるよう取り組む時期、1・2年生にとっては進路希望実現の基礎づくりの時期で、過ごし方如何で進路が大きく変わる。がんばってほしい。
 規則正しい生活を心がけ健康に留意し、有意義に過ごし、粘り強く取り組むこと。
2. クラブ活動については、秋の新人戦に向けた準備をすること。こまめな水分補給等熱中症にならないよう体調管理に留意すること。
3. 7月21日(日)は参議院議員通常選挙。60名程度の3年生が投票権を持っている。今までの学びの実践の場として必ず投票に行くこと。また、日頃から世の中の動きに関心を持つこと。
4. 8月9日(金)は登校日
 長崎に原爆が投下された日を登校日とした意味をよく考え、登校日を迎えること。

全国・近畿・硬式野球部壮行会

7月4日(木)、全国・近畿大会出場クラブ及び硬式野球部の夏の大会に向けての激励壮行会がありました。各クラブの代表者がそれぞれの大会に臨む決意を述べ、生徒会長と森下校長から激励の挨拶がありました。また、3年生有志の応援団、吹奏楽部及びダンス部がパフォーマンスを見せ、選手の健闘を願い、全校生徒で熱いエールを送りました。

【全国大会出場】

- ソフトボール部
- 商業アドバンス部(情報処理、珠算・電卓、簿記)

【近畿大会出場】

- ソフトボール部 陸上競技部 水泳



8月の主な学校行事

- 9日(金) 人権・平和登校日(あじさいホール)
- 16日(金) 就職事前指導Ⅱ
- 24日(土) 実力診断テスト(3年生)
- 26日(月) 2学期始業式
- 27日(火) 課題考査(開始)

公開研究授業



笠田高校では、全教職員が年一回以上公開研究授業をし、教科の枠を超えて参観し協議することで、より質の高い授業を提供できるように取り組んでいます。授業を改善することにより、主体的、対話的で深い学びを実現し、生徒の学力の向上、能力の伸長をはかることを目指しています。5月後半からスタートし、7月まで10名が実践しました。

よりよい授業を提供できるよう、職員一丸となって2学期、3学期も引き続き取り組めます。

全国高等学校野球選手権和歌山大会

梅雨明けせず遅延が心配されていましたが、予定通り7月16日(火)の第2試合で、和歌山工業高等専門学校と対戦しました。笠田高等学校は8回までいい流れで試合を展開し4対1とリードしていましたが、9回の表で4対6と逆転され、残念ながら結果となりました。選手たちは、最後まであきらめず、果敢によく戦いました。来季の活躍に期待します。



また、生徒会、有志による応援団、吹奏楽部及びダンス部の総勢100名余りが、猛暑の中、全員一丸となって声援をおくりました。



夏の休みのお知らせなど

8月13日(火)～15日(木)の3日間は、和歌山県下一斉で、公立高校の全教職員の夏季特別休暇日となっています。したがって、この3日間は、土曜日、日曜日と同様に学校は休みとなります。

また、学校では働き方改革を進めようとして努力しているところです。その方策の一つとして、ノー残業デーを2学期から増やして、可能な範囲で少しでも残業のない日の設定に取り組むと考えています。放課後といえば、クラブ活動や補習等がありますが、それらは生徒の成長を支援する大切な教育活動であります。長時間労働の現状を緩和し、心身ともリフレッシュした状態で生徒に向き合うことで、より教育の質を向上させたいと考えています。

地域の皆さまや保護者の方もご理解いただきたいと思えます。

9月の主な学校行事

- 2日(月) 朝読週間(～6日)
- 7日(土) 看護医療系記述模試(3年生)
- 8日(日) 第62回全商英語検定
- 11日(水) 就職試験激励会
- 14日(土) ベネッセ駿台マーク模試(3年生)
- 16日(月) 敬老の日
- 18日(水) 体育祭
- 22日(日) 第61回情報処理検定
- 24日(月) 秋分の日
- 25日(水) 文化祭準備 高校生防災スクール
- 26日(木) 文化祭
- 27日(金) 文化祭



人権・平和登校日～被爆ピアノコンサート～

8月9日(金)、あじさいホールで、人権・平和登校日に被爆ピアノコンサートを鑑賞しました。このピアノは、広島市の爆心地から1.8キロで被爆したピアノで、いくつかある被爆ピアノのうちでも一番柔らかい音色が出ると言われていたそうです。ピアニストの森須奏絵さんが被爆ピアノを奏でて、ソプラノ歌手の大島久美子さんが唄い、平和の尊さ、平和への願いを訴え、朗読しました。



また、2年生西岡里紗さんと1年生の北山仁晴くんが、それぞれ被爆ピアノで演奏してくれました。生徒、保護者、教職員も、命の大切さ、平和の大切さ、未来への平和のメッセージと高い芸術性を持つコンサートに酔いしれました。改めて、平和と命の大切さについて考えるいい機会になりました。



2学期始業式

8月26日(月)、2学期始業式がありました。今年は熱中症が心配されるような暑い、暑い夏休みでしたが、特に大きな事故・事件が耳に入ることもなく、始業式を迎えられたことに職員一同うれしく思いました。

森下校長の式辞を簡潔に紹介します。

1. 2学期は一番勉強に集中できる時期で充実した学期にしてほしい。進路決定や決定後のこともあるので、しっかりと学習に力を入れること。
2. 文化祭、体育祭、修学旅行などの学校行事が多く、周囲との軋轢で揉めたときは、「お互いに譲り合ってお互いほどほどに快適」という精神で、解決を図ること。考え方や感じ方の違いを認め、譲り合ったりする中で、人として成長してほしい。
3. SNSへの書き込みやスマホ等は、モラルを守り十分注意し使用すること。

就業体験学習事前学年集会

9月11日(水)第5限に、来たるべき10月16日(水)～17日(木)に地域の方々にお世話になる就業体験学習のための1年学年集会を持ちました。今回は、1年生全員が体育館に集まり、就業体験の意義、就業体験への臨み方、事前訪問やそのアポイントメントの取り方などの説明を受けました。その後、就業体験先ごと班に分かれて、班長を決めなどを行いました。



防災リーダー事前講習会



9月13日(金)放課後15:40～、睦ヶ丘会館で、伊都消防組合消防本部の消防司令補の小野寺さんを講師に、3年生防災リーダー事前講習会を実施しました。予定は1時間で終了予定でしたが、2時間の講習会となりました。3年生のリーダー37名は、9月25日(水)の高校生防災スクールに向け準備を整えました。



防災スクール当日に学習すること

- I 搬送法
 - 1 毛布と棒を使った搬送法
 - ① 応急担架の作り方(毛布と棒を使う)
 - ② 応急担架による搬送法
 - ③ 毛布のみを使った搬送など
- II マイトイレ作り
 - ① 新聞紙、ペットシート、ナイロン袋を使って、作り上げる。
 - ② 完成したら、実際に使えるかどうか確かめ合う。
 - ③ 最後にペットボトル(500CC)からペットシートに水を流し込み実際に使えることをさわって確認する。(各班1つ位)
- III 段ボール製パーティション組立
 - ① 20人1組で1区画を目安に組み立てる。隣接部は2つの班で互いに協力する。
 - ② 1区画だけ見本に組み立てる。
 - ③ 時間があればいくつかの班と連携して数区画組み立てる。

10月の主な学校行事

- | | |
|---------|--|
| 1日(火) | 交通街頭指導(市民委員・PTA)
2学期中間考査時間割発表
ノー残業デー |
| 2日(水) | 第2回いじめアンケート
科目選択アセンブリー |
| 3日(木) | 後期専門委員会 |
| 4日(金) | 科目選択保護者説明会 授業参観
STEP英検 |
| 5日(土) | 中学生体験学習 |
| 7日(月) | ノー残業デー |
| 8日(火) | 2学期中間考査 |
| ～11日(金) | |
| 11日(金) | 1年生SNS講演会 |
| 12日(土) | ベネッセ駿台記述模試(3年) |
| 14日(月) | 体育の日 |
| 16日(水) | 1年就業体験学習 |
| ～17日(木) | |
| 19日(土) | PTAソフトボール大会(午前) |
| 23日(水) | 3年普通科総学事前学習(講演)
進路LHR
ハロウィンおもちゃ
かぼちゃでランタン作り |
| 27日(日) | 第11回会計実務検定試験 |
| 28日(月) | 夕暮れコンサート |
| 29日(火) | 伊都地方高校生徒保健委員会連絡協議会
(本校会場) |
| 30日(水) | 3年普通科総学現地学習 |
| 31日(木) | 第36回スピーチコンテスト県大会 |



高校生防災スクール

9月25日(水)、高校生防災スクールを実施しました。対象学年の2年生196名に加え、地域住民・PTAの方々8名、3年生防災リーダー37名、かつらぎ町立笠田小学校4年生39名と引率の先生方3名、伊都消防組合から講師先生1名、合計284名の講習会となりました。



開講式後、2年生は3年生防災リーダーの指示により、「搬送法」「パーティション組立」「マイトイレ作り」にそれぞれ取り組みました。その後、防災リーダーの炊き出しによる「アルファ米」を各クラスで試食しました。

2年生からは、「やってもらってよかった」「今回の防災スクールで学んだことを活かしたい」などの感想が多数でした。

地域の皆さん、ご協力ありがとうございました。



睦ヶ丘祭 (文化の部)

9月26日(木)、27日(金)の2日間にわたり睦ヶ丘祭(文化の部)がありました。両日とも、天候に恵まれて絶好の文化祭日和となりました。クラス発表では大型ポスター、劇、お化け屋敷、フォトスタジオ、展示など、有志の発表では歌フェス、ダンス、バンドなど、また、3年クラスやPTAの方々による模擬店、ダンス部、吹奏楽部による舞台発表、文化部による展示、生徒会企画など多種多様で、大変盛況でした。学校運営協議会委員の方々も文化祭を参観されました。



中学生体験学習

10月5日(土)、20中学校の参加を得て、中学生体験学習を実施しました。本校生徒制作の学校紹介スライドや学科スライドの鑑賞後、商業科・普通科に分かれて本校教員や生徒による模擬授業を体験してもらいました。生徒についての模擬授業については、事前に十分打ち合わせや準備をしました。

当日の参加人数は、商業科69名、普通科257名の合計326名で、引率の先生15名・保護者の方84名も来校されました。

また、クラブ見学については、考査発表中のため活動しているクラブは少なかったですが、生徒、保護者合わせて15名程度が見学されました。



ガン教育講演会

10月3日(木)5限目、1年生普通科生徒を対象にガン教育講演会を実施しました。講師に学校医の前田至規先生をお招きし、日本のガンの現状、ガンの予防で大切なこと、検診の意味、ガンの治療で大切なことについてお話しいただきました。また、後日、1年生普通科のクラスごとに本校の三浦教諭よりガン患者のおもい、ガン患者とともに生きる社会をテーマに講義とグループワークに取り組み、ガンへの理解と健康・命の大切さについて理解を深めました。



鍵掛けコンテスト 特別賞

10月11日(金)、令和元年度安全・安心まちづくり県民大会において、きしゅう君の自転車鍵掛けコンテスト2019の特別賞を受賞しました。代表で、3年生の中野君が県民文化会館の演壇に立ちました。県下で5校だけが表彰されたので、大変名誉に感じています。この賞を励みに今後も取り組んでいきたいと考えています。

11月の主な学校行事

- 1日(金) 科目選択カード提出締切
- 2日(土) ベネッセ駿台マーク模試(3年)
ベネッセ総合学力テスト(2年)
- 5日(火) 地震・津波避難訓練
- 6日(水) 人権・平和講演会(5・6限)
- 7日(木) 学園祭(体育の部)
- 8日(金) 漢字検定 学園祭(体育の部) 予備日
- 5日(火) ~8日(金) 学校開放週間
- 10日(日) 第137回珠算・電卓実務検定試験
- 13日(水) 生徒会役員選挙
- 17日(日) 日商簿記検定
- 18日(月) 薬物乱用防止講演会(1年)
公務員模試(2年)
- 19日(火) ノー残業デー
- 20日(水) 期末考査時間割発表 ノー残業デー
- 27日(水) ~12月3日(火) 2学期期末考査



就業体験学習

1年生5クラス全員が78事業所の協力を得て、10月16日(水)17日(木)の2日間、就業体験学習に取り組ました。

「総合的な探究の時間」での学習や「職業・進路についての調査」、「自己適性の分析」、「マナー学習」及び「体験先事業所との事前打合せ」等の学習を通じ、準備を整えてきました。当日の2日間は総まとめとしての学習となりました。体験後の振り返り学習も実施しました。

この学習を通じて、職業についての理解を深め、働くことの意義を学び、将来のことを考え、自らの生活を振り返り、主体的な行動につながることを期待しています。



人権・平和講演会

学校開放週間の11月6日(水)5・6限に、落語家の林家染太氏を講師に迎えて、「いじめられっ子のぼくが、落語家になった理由」という演題で、全校生徒対象に講演会を実施しました。自らが辛い経験をふまえて「どうしたらいじめがなくなるか?」、「命の大切さ」について講演いただきました。また、チベット仏教の最高指導者ダライ・ラマ氏の前で英語落語を行ったこともあるようで、楽しい落語も披露していただきました。

本校では、教職員一同、日頃から生徒一人一人の人権を尊重しながら、生徒の人権意識を高める教育を推進し、いじめのない安心安全な学校づくりに取り組んでいます。地域の方々も、本校生徒の登下校中、気になることを見かけましたら、ぜひ学校に一報していただけたらと思います。ご協力よろしくお願いします。

本校では、教職員一同、日頃から生徒一人一人の人権を尊重しながら、生徒の人権意識を高める教育を推進し、いじめのない安心安全な学校づくりに取り組んでいます。地域の方々も、本校生徒の登下校中、気になることを見かけましたら、ぜひ学校に一報していただけたらと思います。ご協力よろしくお願いします。



商業教育フェスタ

第13回商業教育フェスタが、10月26日(土)に和歌山市北ブラクリ丁商店街で開催されました。これは商業教育の学習成果を広く一般に発表し、地域経済の担い手となる人材育成を目指すため開かれているもので、県内の11高校が参加し取り組んでいます。高校生によるパフォーマンスやミニライブがあり、本校からは10名の生徒が参加し、伊都地方の焼き餅・煎餅・高野槇・はちみつを販売しました。



夕暮れコンサート

10月28日(月)放課後、本校図書館で“夕暮れコンサート”が開催されました。ピアノの魔術師ミッチェリーさん、ドラム奏者のSEAIさん、ウクレレ世界チャンピオンの鈴木智貴さんらによる演奏会がありました。60名余りの生徒・教職員が鑑賞し、楽しいひとときをすごしました。



睦ヶ丘祭体育の部

11月7日(木)、睦ヶ丘祭体育の部を開催しました。9月の予定でしたが、暑さで熱中症などが心配されたため延期になっていました。当日は、晴天で、過ごしやすい気候で、絶好の体育祭日和となりました。清新な気分を味わいながら、帰属意識や連帯感、クラスや学年を超えて友好を深めることができました。



PTAソフトバレーボール大会

10月19日(土)午前、笠田高校、橋本高校、紀北農芸高校、伊都中央高校のPTAチームによるソフトバレーボール大会が本校体育館で開催されました。

本校から参加の25名の保護者を含め、総勢60名の保護者の方々が4チームに分かれ、熱戦をくりひろげました。試合の後は、表彰式、生徒ホールでの昼食会があり、親睦を深め、PTA活動の交流ができました。



12月の主な学校行事

- 11月27日(水) 2学期期末考査
- ～12月3日(火)
- 3日(火) 単車通学生実技講習会
- 4日(水) 2年修学旅行LHR
- 11日(水) 1年学問系統別説明会
- 2年修学旅行アゼンブリー
- 13日(金) 生徒学校評価
- 15日(日) 第63回全商英語検定
- 17日(火) 2年修学旅行LHR・結団式
- 18日(水) 2年修学旅行
- ～20日(金)
- 24日(火) 終業式・表彰伝達・三者面談
- 25日(水) 三者面談
- 26日(木) 三者面談
- 27日(金) 仕事納め



なんりんピック紀の国わかやま2019

11月9日(土)～12日(火)、和歌山県で第32回全国健康福祉祭和歌山大会「なんりんピック紀の国わかやま2019」が開催されました。この大会は和歌山県で初めて開催されました。このオープニングに、本校のダンス部が出場しました。1学期から練習をし、会場に行き、練習やリハーサルに取り組み準備してきました。また、紀の川市粉河グラウンドで、ソフトボールの部が行われ、本校のソフトボール部がその運営補助しました。間近に試合を観ることができ大変参考になったようです。さらに、サイエンス部では本校の玄関でなんりんピック用の花を栽培し県外の人を歓迎しました。本校の生徒を含め県民皆さんがそれぞれの役割で支えたことで、この大会は大盛況に終わりました。はじける情熱、はじける笑顔の、元気で長寿である和歌山県であるために、高等学校も教育の分野で貢献したいと考えています。

クラブ新人大会各種結果

・令和元年度和歌山県高等学校ソフトボール新人大会兼第38回全国高等学校ソフトボール選抜大会県予選優勝(7年連続)
3月全国大会出場

・令和元年度和歌山県高等学校新人卓球大会男子ダブルス
ベスト8 2B木下さん・2B東中さん組

・令和元年度和歌山県高等学校少林寺拳法新人大会
第5位 2B鈴木さん
12月近畿大会出場

・令和元年度第39回和歌山県ワープロ選手権大会兼第38回近畿地区高校ワープロ競技県予選大会優勝(1年の部) 1A森さん

・第69回和歌山県高校生珠算・電卓競技大会
珠算
団体の部
優勝
3B海堀さん・2E後藤さん・1A中谷さん
個人の部
第2位 2E後藤さん
第3位 3B海堀さん

電卓
団体の部
優勝
3B海堀さん・2B徳丸さん・2B小栗さん
個人の部
優勝 3B海堀さん
第3位 2B徳丸さん

読上算 優勝 2E後藤さん

読上暗算 優勝 2E後藤さん

・税に関する高校生の作文
粉河税務署長賞 1E森さん
かつらぎ町長賞 1E森田さん



・令和元年度和歌山県高等学校総合文化祭
写真部門

部会長賞 2A岸本さん
佳作 1D百々さん

美術・工芸部門

優秀賞 3C 竹本さん

・第19回全国高校生童話大賞～賢治のまちから～

ノミネート 3B山田さん
創作童話「レインコートと水たまり」

生徒会役員選挙



11月13日(水)、生徒会役員選挙の立会演説会と投票が行われました。立会演説会では、各候補者が公約や本校の将来像について演説をし、友人らによる応援演説も行われました。選挙の結果、当選した新役員の皆さんは以下のとおりです。

会長	2年A組	小西	さん
副会長	2年A組	石橋	さん
書記	2年D組	東出	さん
副書記	2年A組	塩崎	さん
書記	2年D組	大植	さん
会計	2年E組	後藤	さん
副会計	2年D組	橋本	さん

薬物乱用防止講演会

11月18日(月) 6限目、和歌山県学校薬剤師会の西前多香哉氏を講師にお迎えし、1年生を対象にした薬物乱用防止講演会を実施しました。前半はタバコ、アルコール、薬物の害、後半は薬の正しい飲み方について、お話しいただきました。実験を前で行いながら、ミミズとニコチン入り水、鉄材とお茶、薬の服用に際しコップ半分以上の水の必要性、太田胃散とオレンジジュースの関係など、試験管を用いた実験で実際に示してみせ、わかりやすく説明していただきました。実験では、時には試験管から泡が吹き出し、皆一様に驚いていました。

1月の主な学校行事

8日(水)	始業式・表彰伝達
9日(木)	3年学年末考査発表
10日(金)	ジャンボかるたで百人一首大会
13日(月)	成人の日
14日(火)	朝読週間(～1/17)
15日(水)	第3回いじめアンケート
16日(木)	3年学年末考査
～21日(火)	
18日(土)	センター試験
～19日(日)	
18日(土)	総合学力テスト 看護医療マーク模試
19日(日)	第62回全商情報処理検定
20日(月)	ノー残業デー センター試験自己採点
21日(火)	3年着こなし講座
23日(木)	3年登校日(答案返却)
26日(日)	第89回全商簿記実務検定
30日(木)	1・2年進路LHR
31日(金)	マラソン大会 漢字検定 ノー残業デー



学校だより

ジャンボカルタで百人一首大会

新春恒例の「ジャンボカルタで百人一首大会」を1月10日(金)放課後に図書館で開催しました。B4サイズの大型のカルタは、過去の書道部の生徒が書いたもので、その当時から使用し伝統あるものです。また、国語科の井端先生が百人一首を雅やかに詠み、カルタ取りが大いに盛り上がりしました。



結果発表

第1位	1年A組	浅見 さん	24枚
第2位	3年E組	山崎 さん	21枚
第3位	3年C組	竹本 さん	20枚

ソフトボールトップ選手来県

12月26日(木)に、橋本市トップ選手招聘事業により、北京オリンピックでソフトボール金メダリストで現東京オリンピックソフトボールチーム主将の山田恵里選手、同じく代表でショートの渥美万奈選手、同じく代表で外野の原田のどか選手の3選手が橋本市立あやの台小学校に来校しました。和歌山・大阪の小中高校生を対象にソフトボールの技術指導が行なわれました。3月の全国大会(愛媛大会)に出場する本校のソフトボール部部員は、大変刺激を受けました。



教科からの約束手形

本校では昨年度までは、年度末の生徒による授業評価をもとに、生徒に対しての約束手形(今年度の授業の進め方や重点を置く点など各教科からの生徒への約束事)を出していましたが、本年度からは、生徒による授業評価を6月に実施し、その結果を基に各教科で話し合い、10月から新たな約束手形を出すことに変更を加えました。

《 国 語 》

- ・定期テストを週1回実施し、1年は国語総合、2・3年は現代文の成績に入れます。
- ・定期的にノート点検し、予習復習の習慣をつけさせます。
- ・授業規律を乱す生徒の評価を厳しくします。

《 社 会 》

- ・より、わかりやすく丁寧な授業を心がけます。
- ・映像や資料を使用し、多様なイメージができる授業を考えます。
- ・定期的に予習、復習する機会を設け、知識の定着ができるような取り組みをします。

《 数 学 》

- ・1年2年 普通科：月に1、2回程度の問題演習ノートの提出を課します。
- ・商業科：月に1回程度の問題演習ノートの提出を課します。
- ・夏休みには全学年の生徒を対象に補習を行います。
- ・1年生の週例テスト、定期考査での成績不振者に対して特別補習を行います。

《 理 科 》

- ・宿題の内容を充実させ、家庭学習の習慣をつけさせます。
- ・小テストを行い基本事項の定着をはかります。
- ・考査には考えて答えるオリジナル問題も含めます。
- ・小テスト、実験レポート、宿題、自習課題も含め、全て評価の対象とします。
- ・授業は座っているだけでなく、意欲的な取り組みを求め、それを評価します。
- ・周囲に迷惑をかけた、意欲を損なわせたりする行為は厳しく評価します。

《 英 語 》

- ・商業科 全商英語検定対策を行います。
- ・普通科 定期的な単語テスト、LISTENING、SPAERING対策を実施します。

《 家 庭 》

- ・板書、指示、説明を丁寧にし、ノート提出で確認します。
- ・復習テストと定期テストを連動して取り入れます。
- ・地域の食材、文化などを教材に取り入れます。

《 芸 術 》

- ・生活に関連したテーマを教材にして、芸術を学習します。
- ・視聴覚教材等を利用して、多様な芸術活動の鑑賞をします。

《 保 健 体 育 》

- ・(体育) 生徒1人1人の運動量の確保を基本とし、ルールとマナーを守り、規律ある雰囲気の中で、運動することの楽しさや喜びを感じ、積極的に取り組めるような授業を目指します。また、女子生徒の口紅の指導を強化します。そして、規律を乱す生徒や周りとの協力して活動できない生徒は厳しく注意し、評価も厳しく減点します。
- ・(保健) 生徒が興味をもって楽しみながら取り組める授業展開を考え、規律ある授業を通して、生涯を通じて自らの健康を適切に管理し、改善していける態度が育つような取り組みをしていきます。

《 商 業 》

- ・検定取得のための補習時間を延べ年間300時間以上行います。
- ・全商検定3種目以上1級合格者を学年の15%以上となるよう指導します。
- ・現実社会・経済とのつながりを実感できる授業を目指しながら進路保証のため検定の取得機会確保に努めます。

2月の主な学校行事

2日(日)	第34回全商商業経済検定
3日(月)	1・2年看護医療ガイダンス 2年就職ガイダンス
4日(火)	マラソン大会(予備日)
8日(土)	センター試験早期対策模試(2年希)
9日(日)	センター試験早期対策模試(2年希)
11日(火)	建国記念の日
12日(水)	3年登校日
13日(木)	1・2年人権LHR 1・2年学年末考査時間割発表 3年登校日(予備日)
17日(月)	ノー残業デー
20日(木)	1・2年学年末考査
~27日(木)	
23日(日)	天皇誕生日 日商簿記検定
24日(月)	振替休日
28日(金)	卒業式予行 卒業生を送る会 3年表彰伝達